

ÉTICA MÉDICA VS CRISIS DE LA SALUD

Estimado editor
Revista Facultad Ciencias de la Salud
Universidad del Cauca

Son cada vez más frecuentes los abusos y atropellos contra la ética médica en nuestro país y desafortunadamente es cada día más superficial y tibio el conocimiento que los mismos médicos tienen de sus obligaciones. Además, la falta casi total de certidumbre laboral, debida a un sistema aberrante de contratación, hace a estos profesionales proclives a la laxitud en cuanto se refiere a la defensa correcta y férrea de sus obligaciones éticas. Es así como permanentemente se ven abocados a elegir conservar su puesto, antes que rechazar conductas anti éticas que le son impuestas por el mismo Estado y por el Sistema de Salud.

Porque la vida no es un bien de consumo, porque ella no es sustituible ni restituible, y porque las solas normas no alcanzan para salvaguardarla y protegerla, es esencial un que un médico demuestre un verdadero comportamiento ético y moral..

Actualmente es evidente que existe un gran desinterés por el conocimiento estudio serio y sensato de la ética médica, no solo de los médicos, sino de los estudiantes en formación. Los médicos en inmensa mayoría parecen haber olvidado el sentido real y fundamental de su misión. Las normas legales, muchas veces equivocadas y absurdas, y en ocasiones también caprichosas, se han convertido en el único referente de autoridad moral que rige su acción.

Si aceptamos que existe una Ética Médica en Colombia y si aceptamos que en ella la jerarquía de los valores que la definen está dominada por el valor de la vida, entonces debemos aceptar

también que cualquier Norma Jurídica y cualquier Decreto Ministerial que atañía directa o indirectamente al ejercicio de la medicina en Colombia, le deben ser subordinados.

Si la medicina desconoce su fin fundamental y el médico se desprofesionaliza convirtiéndose en mero instrumento del Sistema de Salud, sus actos dejan de ser ejercicios médicos profesionales, para convertirse en actividades técnicas, mecánicas e impersonales.

Se hace entonces necesario tomar posiciones claras con respeto de los diferentes problemas éticos que atañen, hoy por hoy al ejercicio médico en Colombia y que además, en concreto, pone en evidencia la distorsión de los valores médicos y las conductas derivadas de dicha distorsión en los últimos años en nuestro país. Por los anteriores elementos de análisis, vale la pena replantear metódicamente la enseñanza de la Ética Médica para que, como lo planteara el Doctor Fernando Sánchez Torres, se hiciera énfasis en la revisión de la "Ética Médica Crítica" con el objetivo de estudiar los problemas morales que surgen en el contexto de la práctica profesional.

Sugerimos entonces que tanto el Tribunal Nacional de Ética Médica como la Federación Médica Colombiana aúnen esfuerzos para la revisión de la enseñanza de la Ética Médica.

De usted, cordialmente,

Jorge Manuel Muñoz Muñoz
Presidente Junta Directiva
Colegio Médico del Cauca